



BOLETÍN

Región de Los Lagos



mujeres en el acceso a vivienda

En el primer semestre de 2024, en el marco del Fondo Solidario de Elección de Vivienda, por medio de subsidios DS49 en su modalidad Construcción en Nuevos Terrenos, fueron beneficiados 4 proyectos conformados por 1.278 familias, en las comunas de Frutillar, Osorno y Puerto Montt.

Del total de personas beneficiadas con subsidio

890 son mujeres



580 son jefas de hogar



120 acreditan calidad indígena



38 mujeres

acreditan discapacidad, 13 de ellas como jefas de hogar



16 Solo 16 están en el tramo más alto del RSH (90%)

liderazgo FEMENINO

La enorme mayoría de las dirigencias de los comités de vivienda es ejercida por mujeres:



Proyecto Macroloteo Musical Frutillar: de 15 dirigentes, 9 son mujeres



Proyecto Lomas de Ovejería II, Osorno: 15 de 16 dirigentes son mujeres.



Proyecto Alberto Fuschlocher de Osorno: 31 de 35 líderes son mujeres



Proyecto Dejando Huella Puerto Montt: 3 mujeres ocupan los cargos de directiva

531 están en el tramo más vulnerable del RSH (40%)

acceden al beneficio como cónyuges o parejas. El resto de las que no son jefas de hogar, hijas o madres que son parte de los núcleos familiares de quienes postulan.

60



mujeres en el acceso a vivienda



En el primer semestre de 2024, en el marco del Fondo Solidario de Elección de Vivienda, regido por el D.S. N°49 (V. y U.), en su modalidad Construcción en Nuevos Terrenos, fueron beneficiados 4 proyectos conformados por 1.278 familias, en las comunas de Frutillar, Osorno y Puerto Montt.

De las cifras entregadas, es posible concluir que:



La gran mayoría de quienes impulsan el proceso de acceso a la casa propia son mujeres. 70% del total de personas beneficiadas son mujeres.



Las mujeres son las que asumen los roles de liderazgo, al encabezar las directivas de la mayoría de los comités de vivienda, compatibilizando esta labor con otras que habitualmente realizan, en su calidad de madres, cuidadoras y trabajadoras, situaciones que los varones no viven. 85% de las dirigencias son femeninas.



De las mujeres postulantes beneficiadas, el 60% pertenece al segmento más vulnerable del Registro Social de Hogares, exponiendo que son las mujeres en situación de pobreza la mayoría de quienes trabajan para lograr el beneficio del subsidio habitacional.



Uno de los datos más relevantes es que del total de personas beneficiadas, 580 mujeres obtienen un subsidio como jefas de hogar. Por tanto es posible interpretar que se convertirán en 580 propietarias, esto es, solo el 45% del total beneficiado.



Menos de la mitad de quienes accedieron al apoyo del Estado a través del FSEV en el primer semestre de 2024 para acceder a una vivienda serán propietarias, manteniéndose la brecha entre hombres y mujeres respecto de la tenencia de la vivienda.



Se mantiene, por tanto, la práctica de que son mujeres quienes más integran comités de vivienda, más lideran estos grupos, más trabajan por una casa propia, pero no necesariamente se traduce en más propietarias.

“Es para ellos (sus hijos), para su futuro... es una tranquilidad tener una casa propia”.

Deyanira Soto, propietaria y presidenta del comité Los Alerces de Purranque.

